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昨天中午，看到动物园

的大明星———红猩猩乐申
的时候，它正惬意地在自己
专属的阳光房里，懒洋洋地
晒着太阳。“这几天外面太
冷，它也不太愿意出去玩
了。”饲养员说，乐申最顽
皮，也很有运动细胞，因此

它最爱的地方就是屋子外
面那片有不少运动器材的
草地。不过最近气温骤降，

好动的它也情愿躲在玻璃
房里了。

而憨态可掬的节尾狐
猴，也爱上了阳光。不过它
晒太阳的姿势可够特别的，
四肢张开，肚子挺出老远，

好像要让圆滚滚的肚皮多
沐浴些阳光。
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而整个园子里最奢侈

的无疑是河马。其他动物无
非是吹吹空调，但它们，还
得额外供给大量热水来泡
澡。昨天记者看到，一只河
马占据了一个热水池子，泡
在热乎乎的水里，表情看上
去无比享受。

工作人员介绍说，由
于河马是热带动物，特别
怕冷，所以河马馆池子里
的水温必须保持在 18℃以
上。为此，他们要用燃油
锅炉烧热水，再源源不断
地把池子里的水换出来，

每天都要换50多吨的水。
动物园里算了笔账，冬天
两只河马每天的养护费用
就高达400元。
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“从 12月到来年 2

月，动物过冬至少要花 40
万元左右。”据工作人员介
绍，有的动物不是简单地加
加温就行，还要确保恒温，
消耗相当可观。比如两栖
馆，要让一些蛇和龟处于半
冬眠的状态，空调机组得

24小时运行。
因为天冷需要热量大，

动物们都胃口大开。老虎狮
子在夏季每天只吃七八斤
就够了，现在要吃十几斤。
红猩猩和黑猩猩平时只吃
水果蔬菜，现在除了要喝热

腾腾的稀饭，每周还要保证
有一顿牛肉。天暖的时候，
它们可是一丁点也不愿意
沾这些。LMNO PQQ

新街口附近的地下4米
深处，挖出了1500年前六朝

皇宫的遗迹。而此前学术界有
关“建康宫城在今天总统府
地下”一说将有可能被推翻。
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昨天上午，记者来到南

京广播电视大学工地，这里
就是六朝皇宫考古发掘现
场。走进工地，考古人员开
挖了一条长约 30米的东西
走向的探沟，眼前地下埋藏
的六朝皇宫遗物清楚可见。
顺着长长的探沟，记者发

现，有一排排已经清理过的
砖砌的墙基及壕沟护坡，宽
度在 30米左右，沟的两端
各有长方形青砖砌成排水
沟和砖砌的马路。从表面
看，这个宽度要比南图新馆
下的那条御道还要宽许多，

且现场的建筑遗存都呈现
北偏东 25度，这样的斜度，

也印证了之前的报道说法，
是建康都城的遗迹。
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据考古人员介绍，此次

在新街口附近发现的这条马
路，应当要比南图下面的御
道更为重要。昨天下午，记者
就六朝宫城位置一事，采访
了南京大学贺云翱教授。

贺云翱教授说，经过多
次考古发掘和研究，早在六
朝时期，南京就有两条由南
向北流的人工河流：运渎和
青溪。六朝时期的运渎在今
天的金陵饭店的附近，而总
统府东箭道则是当年的青

溪故道。六朝建康宫城就是
建在这两条水道之间的。他
的斜度也是这两条水道流
向所决定的。“六朝建康宫
城的核心应在这两条水道
的中间，怎么会跑到青溪一
侧呢？”贺云翱表示，如果要

寻六朝皇宫核心，就应该在
新街口至大行宫一带，而新

街口附近所发现的这条马
路，极有可能是真正的六朝
皇宫御道。
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如果总统府和南图地下

的那条砖铺马路不是六朝
皇宫核心地带的话，它又是
什么呢？贺云翱兴奋地说，
考古资料显示，六朝时期，
总统府一带实际上是太子东
宫范围，而那条砖铺道路则
是史料中记载的建康宫和太

子东宫之间的 “两宫中大
路”。而这点推论的有力证
据就是南图保留下来的那个
城墙拐角，贺云翱表示，那
个拐角是建康宫的东南角，
核心区的东界都在总统府的
西侧，总统府不可能是建康

宫城的核心位置。
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广西的永宁园是典型

的南方风情园。不过，现在
这里已经变得面目全非了。
昨天，记者远远就看到，小
山坡上高高矮矮几十个白
色的柱状物，走近了才发
现，竟然全是穿上冬衣的植
物。绿博园的韩工程师介
绍，矮点的是三角梅、扶桑，

从头到脚裹得密不透风，可
以清楚看到塑料布上全是
水蒸气；一米左右高的是散
尾葵、蒲葵等，头上还留了
点呼吸的孔；高高的国王椰
还能认得出，宽大的叶子全
都露在外面，只有树干上裹

了厚厚的冬衣。
不要小瞧了给树穿衣。

记者发现，与外面常见的树
上缠草绳可不一样，这些冬
衣显得特别臃肿，每株植物
裹了之后，直径都至少三四
十厘米。韩工介绍，如果天

气再冷些，到时候外面还要
再穿上一层“草衣”。裹得
这么厚实，会不会让植物喘
不过气来，韩工介绍，这个
时候植物基本处于“休眠”
状态，而且可以通过根部呼
吸，不用担心会被闷死。在

阳光好的时候，也会打开来
让它们透透气。
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一走进温室，暖洋洋的

感觉立即包围了上来。灿
烂的阳光透过玻璃洒落进

来，5000平方米的温室已
经被各种植物挤得满满当
当，看上去像是座植物仓
库。海南旅人蕉、墨西哥狐
尾椰等全被移进了温室。
据说，光是榕树就有 30来
棵搬了进来，等到来年春

天，再将它们移到户外。不
仅仅是这些娇贵的植物，
像我们平时认为很好养的
仙人掌，有些墨西哥等地
的品种也不能适应南京的
冬天，去年就冻伤了一部
分，今年将怕冷的品种都

搬进了温室，外面只留本
地不怕冷的品种。
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“ 植 物 过 冬 很 奢 侈

的。”滨江公园管理处有关
负责人介绍，5摄氏度是大
部分植物生理活动的临界
线，低于 5摄氏度，植物的
生理活动就会停止，因此温
室温度全天保持在 15~20
摄氏度之间，现在白天温度

尚可，晚上就必须要靠空调
加热了，一个冬天下来，光
是空调费预计就要二三十
万元。而且，温室里也分成
不同区域，热带雨林里就需
要经常浇水，保持温度的同
时还得保持湿度，而沙漠区

基本保持零度以上即可，室
内空气也比较干燥。
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市民薛先生意外得到一枚 1

分钱的硬币，再一看，硬币上
面的年代是2006年。“1分钱
的硬币还在发行吗？”昨天下
午，薛先生打进快报热线，称
这一分钱让他犯了难，也不知
道是真是假，有无收藏价值。

薛先生手中的这枚 1分

钱硬币并无特殊，硬币年代是
2006年。据薛先生介绍，前几
天，他在超市购物，收银员找
了几枚硬币。昨天上午，他打
算买东西时，才发现这是1分
钱硬币。“分币现在很少用
到，现在还发行 1分钱硬币

吗？”薛先生对这枚硬币的

“身份”产生了怀疑。
据中国人民银行南京分

行货币金银处的工作人员介
绍，今年确实印制了1分钱硬
币，并进入市场流通领域，
“但并不是新发行的，只是今
年新印制的，还是老版”。据
介绍，目前我国流通货币中，
1分钱的硬币经过多年的使

用消耗，逐渐短缺，因此印制
了一批1分钱的硬币，主要满
足超市找零和银行支付利息
结算的需要。

另据了解，目前第二套纸
分币将从明年 4月 1日停止
流通，但 1分、2分、5分硬币

还是允许流通。
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专家称，总统府一带只是六朝时期的东宫
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岁的农家老汉，家里却收藏了
从光绪十一年到上世纪四五
十年代的近二十张地契，很多

都已经被虫蛀得破烂不堪，最
早的一张已经薄如蝉翼。

老汉名叫史华玉，今年
63岁，家住高淳县桠溪镇中

村。这些地契大约都是十六开
纸大小，其中最早的一份是光
绪十一年十二月份的一份地
契，但立契双方是私人。比较
正规的是一张光绪二十七年
的地契，上面写着“清丈执业
印单”，不仅有相关注意事

项，而且还用毛笔画了一幅土
地大小示意图，一个方框代表
土地，方框上面写着“十四方
二尺”，下方写着“十二方”，
史华玉说，这代表的是土地的
长和宽。

这些地契都是史家从清

代年间开始在溧阳县仁字门
村土地的证明。到1948年之
前，史家依然保有仁字门村

的几亩地，当时仁字门村还
属于高淳县，史家也世居于

此。但是自从史华玉的哥哥
在家中夭折后，出于风水方
面的考虑，史华玉的父亲便
在相邻的中村盖了一座房
子，举家搬迁至中村。后来仁
字门村被划到溧阳县，而中
村依旧属于高淳。

虽然这些地契已是历史
遗物，没有实际价值，但史华
玉还是想把地契传给孙子。记
者问他，如果有人愿意收购，
他是否愿意卖。史华玉一边用
挂历纸把地契包好，一边摇摇
头说：“这些东西都传了五代
了，怎么能卖呢？”
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2/ 随着平安夜的逼近，

“德基慈善基金”的第二位
受助对象也于昨日确定下
来：淮安市盱眙县淮河中心
小学五年级的马士平姐弟
俩被确定为 “点亮希望之
光”大型慈善活动受助人。

2004年，快报曾报道过

盱眙女孩马士平的艰难求
学之路。她自幼丧父，母亲
改嫁他乡后再未回来看过
她和弟弟，两个孩子和年迈
的爷爷奶奶生活在一起，他
们惟一的家产，就是漂流在
淮河上的一条四面透风的

小渔船，每至秋冬季节，河
里无鱼，生活更加清苦。早

在两年前，因财力不支，正
读四年级的马士平辍学回
家，把上学的机会让给小她
两岁的弟弟马士利。女孩失
学的消息经快报报道后，热
心读者踊跃捐款近万元，马
士平很快重返校园，与弟弟

同班就读。
最近半年来家里未见收

入，年初奶奶一场大病又花去
不少钱，姐姐马士平辍学的
事，再度被提上了议事日程。

得知自己和弟弟已被“德基
慈善基金”确认为受助对象，
她再度对不知名的好心人表
示感谢。末了还问记者：“我
让爷爷这几天多撒几网，带点
野鱼给城里的好人行不行？”

截至12月23日，本次

“德基慈善基金”首批受助
对象的名单将最终确定，受
助学生也都将被邀请参加
23日晚在德基广场举行的
平安夜欢乐活动。而下一位
受助者是谁？请您拨打
025－96060热线为慈善基
金筹委会提供人选。

>RST

UVW3XEY

Z[Z

! "

;<_=>7?@ LMNO ÑÒ n

�¯¯ÓÔÕÖ×ØÙ

ÚÛÜÝÞ×ß¨894

àáâã<STUVä�RSåHX

æçäè LMNO éêë n

# $


